

Una vez terminada la guerra, podrá el país instituir nueva forma, alterar o conservar la presente, seguir su propia voluntad manifestada libremente.

EL



OBREIRO

Organo del Partido Socialista Obrero

EDITORIALES

Reaparición de "Avance"

El martes de la presente semana, reapareció "AVANCE", órgano de la Federación Provincial Socialista. Como recordarán nuestros lectores, este periódico, fué suspendido por orden del actual Gobernador Civil, y cuando fué autorizada su aparición al cabo de dos meses de suspensión, no pudo publicarse por falta de papel y por no facilitarse obreros en Alicante. Salvadas todas las dificultades, nuevamente llega a nuestras manos el diario de la Federación Provincial Socialista.

Immensa alegría ha producido en los compañeros socialistas y simpatizantes recibir otra vez "AVANCE", como igualmente ha ocurrido en el resto de compañeros de la provincia. El prolongado silencio de nuestro diario, ha producido no poco daño. La clase trabajadora, ha recibido en este periodo de tiempo informaciones y orientaciones tendenciosas no convenientes para la causa que defendemos.

Al reaparecer "AVANCE", aconsejamos a todas las compañeras y compañeros, lo adquieran y lo popularicen entre toda la clase trabajadora. Si por nuestra escasez de medios no sale el periódico con la abundancia de papel e información que sería nuestro deseo, ello no debe de ser obstáculo para que prestemos a nuestro diario, todo el apoyo que merece y necesita. La Agrupación Socialista de Elche, fué requerida para que contribuyera a que el periódico pudiera reaparecer, y nuestra entidad, consciente del enorme papel que desempeña un diario socialista en la provincia, ha acordado y ha entregado 1000 pasetas para este fin. Algunos afiliados a esta Agrupación, también han hecho entregas para ayudar "AVANCE". Que cunda el ejemplo deseamos. Que todos los Socialistas tomen como trabajo primordial, el de adquirir, propagar y hacer donativos a nuestro periódico "AVANCE". Así cumpliremos como buenos socialistas.

Unidad campesina

Los días 12 y 13 del actual, se reunió en Alicante un Congreso Provincial de los Obreros de la Tierra. En dicho Congreso, se han discutido los problemas de mayor importancia que tienen planteados los campesinos. Colectividades, Cooperativas, Salarios, Producción, Unidad. Todos los temas fueron ampliamente discutidos adoptando las resoluciones pertinentes.

Aun considerando la gran importancia de todas las cuestiones sobre las que se ha deliberado, cabe destacar, una resolución: la de la unidad. Ya saben los camaradas que el movimiento campesino en nuestra provincia, estaba dividido como consecuencia de la creación de la Federación Provincial Campesina, lo que ha creado en distintas ocasiones, innumerables problemas. Pero, afortunadamente, esta ya se ha corregido. La Federación Provincial Campesina, ha ingresado en masa en el Secretariado de Trabajadores de la Tierra U. G. T. de la Provincia.

Magníficas perspectivas ofrece actualmente la cuestión del campo en la provincia. Con el fortalecimiento de la U. G. T., provincial de Trabajadores de la Tierra, será más posible que los campesinos redoblen sus esfuerzos aumentando la producción para poder atender las necesidades derivadas de la actual situación.

Igualmente ha de beneficiarse grandemente, la labor cooperativista en el campo. La intensificación de la creación de cooperativas de producción y de consumo. Actualmente, existe la imperiosa necesidad de eliminar al intermediario, elemento éste, que siempre ha vivido a costa del producto y que actualmente, además de hacer este enorme daño, siembra la desmoralización en los campesinos cuando estos ven que dichos intermediarios, en ocasiones, obtienen ganancias mayores que el precio de sus productos.

Con la unidad de los obreros campesinos en la U. G. T., urgentes tareas hay que realizar. Un solo Sindicato de la U. G. T. en cada localidad. Una cooperativa de producción y consumo en cada pueblo. Relaciones cordiales con los compañeros de la C. N. T., para el desarrollo de los más importantes problemas. Que los productos del campo sean justamente remunerados. Aumento de producción. Trabajar sin descanso para que

ORIENTACIONES

Los sindicatos deben sancionar a los indisciplinados

III

Con marcada y tenaz reiteración, venimos ocupándonos de la necesidad inmediata de una mayor autoridad de los SINDICATOS, y nuevamente vamos a insistir en ello, obligados por el comportamiento de algunos compañeros nuestros en las fábricas. No es Elche un pueblo en que abunden los elementos perturbadores dentro de las clases obreras. La tónica que se da entre el elemento trabajador es el de la disciplina y el amor al trabajo, pero existen excepciones lamentables, que precisamente por eso por ser excepciones y por el mal ejemplo que dan a la mayoría, hay que cortar de raíz. Es un mal que tiene remedio, pero que hay que cortar en sus principios, y nadie con más autonomía que los sindicatos para sancionar e incluso premiar a los que lo merezcan, porque también son merecedores de recompensar a aquellos abnegados trabajadores que sufridamente cumplen con su deber y se superan en su constante esfuerzo y batallar en

pro de la causa. Un poco extraño parece ser que los sindicatos que se crearon para el amparo y la defensa del proletariado, sean ahora los que tengan que juzgarlo y sancionarlo. Hemos de tener en cuenta que todas las convulsiones sociales,—y no es floja la que venimos padeciendo a partir de la desdichada traición militarista—, trastocan en absoluto el orden social, político y económico de los pueblos. Así vemos como, el que antes usufructuaba todos los privilegios del prestigio y de la autoridad, sufre ahora merecida condena, como se anulan y postergan en política valores que creíamos antes casi insuslucibles, y vemos también toda esa pintoresca gama de ciudadanos recién encumbrados que hacen impudicamente ostentación de su flamante y recién estrenada situación social. Desde luego hemos de convenir en que todo ello será circunstancial y transitorio, pero no por esto es menos evidente. Es una evidencia que nos impone la fuerza invariable de los acontecimientos te-

rriblemente trágicos y violentos de la descomunal lucha empeñada; y que hemos de aceptar como mal menor, pero que también tenemos el deber y la obligación de examinar, para recoger aquellas enseñanzas que nos brinden, y proceder noblemente a rectificar los errores y denunciar los fallos.

Aceptadas las anteriores premisas, ya no parece tan extraño que los sindicatos se encuentren también incursos en el trastocamiento del orden de cosas que ha traído consigo la conmoción social de España, convirtiéndose estos organismos que antes eran los amparadores incondicionales del proletariado, en sus jueces y mentores, más severos e intransigentes, y que incluso nosotros que siempre hemos defendido al elemento trabajador en contra de la burguesía, convengamos desde aquí en la necesidad inmediata e imperiosa, de que los sindicatos, con plena autoridad, puedan imponer sanciones a los trabajadores que se hagan acreedores a ellas por su conducta y actitud en las fábricas y talleres.

No pedimos ninguna despropósito, ni carece de antecedentes el que sean sancionados los trabajadores que perturben la marcha de las fábricas. En un país de régimen socialista como es Rusia, se prescribió el siguiente decreto por el Consejo de Comisarios del Pueblo.

«1.º Dar a las administraciones de los establecimientos de Estado, el derecho a infligir por su propia autoridad, todos los castigos y multas previstas en el cuadro de castigos.

2.º Obligar a las Bolsas de Trabajo (Oficinas de Colocaciones) a dar la preferencia a los sin trabajo que aún no hubieron incurrido en castigos por infracción grave y sistemática de la disciplina del trabajo.

Pero si bien estos dos artículos del decreto transcrito, fechado en 7 de Marzo de 1929, son bastante elocuentes de por sí, tiene para nosotros más valor documental, la exposición de motivos que se acompañaba a este decreto, para expli-

car la necesidad de haber recurrido a tales medidas:

«Una de las causas esenciales que detienen el desarrollo de nuestra industria y de toda nuestra economía, es el relajamiento de la disciplina entre algunos grupos atrasados de obreros. Como consecuencia de este relajamiento, se comprueba la repetición de ausencias injustificadas y retrasos en la llegada a la fábrica, la negligencia en el cuidado de las máquinas y de las materias primas, la falta de ejecución en las órdenes dadas por la administración y otras infracciones de los reglamentos interiores de las fábricas.»

No parece sino que esta exposición haya sido redactada para los obreros que en nuestro pueblo incurren en aquellas faltas apuntadas. «Relajamiento de la disciplina entre algunos grupos atrasados de obreros.» Es necesario tener en cuenta todo esto y meditar mucho sobre ello. Esta es la obligación de los dirigentes de los sindicatos y de los hombres que asumen la responsabilidad de orientarlos. No nos cansaremos de repetir, es un mal al que se le puede aplicar fácil y pronto remedio antes que tome incremento y se haga más difícil y penoso atajarlo. Sin sanciones y castigos no hay posibilidad de hacer entrar en razón a los discolos y perturbadores, y para sancionar y castigar se precisa de prestigio y de autoridad, cosas que nadie mejor que los sindicatos pueden ostentarlo y asumirlo con más legitimidad y plenitud.

nuestros combatientes y la retaguardia tengan las menos privaciones.

16 de Febrero

Cumplióse el Segundo Aniversario del triunfo del Frente Popular. Después de los dos años indignos, el pueblo español, cuando tuvo ocasión de exteriorizar su pensamiento, dió un triunfo rotundo, aplastante, a las organizaciones antifascistas.

Las Derechas y los fascistas no acalaron el triunfo del pueblo. Cuatro meses después se sublevaron y han dado ocasión a esta guerra civil que estamos padeciendo. La rebelión iba encaminada a destruir lo que se consiguió en aquella memorable jornada electoral y a aplastar para siempre a las organizaciones democráticas y proletarias.

A pesar de contar a su favor con mayores medios, y prestarle su ayuda descarada el fascismo internacional, el pueblo español sigue resistiendo y está en condiciones de para el ataque y vencer a los sublevados. El terreno que pisan los fascistas no es suyo. Dominan la tierra a fuerza de brutalidades y crímenes, pero no la voluntad de aquellos españoles que, identificados con nuestra causa, solo esperan ocasión propicia para vengar tantos crímenes perpetrados.

El triunfo del Frente Popular en el 16 de Febrero de 1936 pudo lograrse por la unión, con este fin, de los Partidos y organizaciones antifascistas. Para terminar de vencer a los facciosos hoy más que nunca precisa se mantengan todos unidos. Esta es lucha de todo el pueblo español contra los asesinos y los criminales, contra los señoritos y déspotas. Conservar y aumentar la unión en el Frente Popular, es la garantía del triunfo de todo el pueblo español contra los que quieren dominarlo.

Almanques

para 1938

De venta en la Imprenta

LA GRAFICA

(Cuatro Esquinas)

No debemos tolerar que elementos de la llamada "quinta columna" se filtren en organizaciones a las cuales está confiada la depuración de responsabilidades

En torno a unas resoluciones

ABASTOS COMO TEMA

Alrededor de esta cuestión se han llenado muchas columnas en toda la prensa nacional y las que son de suponer quedan por llenar, ya que al parecer la didáctica que se emplea solo sirve para divulgar la buena fe; pero sigue ausentándose en todos los escritos, la entrada de lleno en el estudio concreto sobre normas inmediatas de solución aunque para ello fuese preciso la imposición.

Como todos sabéis, el 18 de Julio sorprendió en la fábrica y en el taller a toda España. En el contar de los días, aun con grandes y sentidos sacrificios, ha forjado de su pueblo con sus mejores hombres una autoridad suprema representada en el Gobierno, y con sus mejores hijos, unos héroes soldados encuadrados en EJERCITO. Y seguramente también forjará una retaguarda... hasta liberar completamente el suelo de nuestra patria.

Cierto que el problema de abastos es de organización y de escasez, esta es la piedra angular de la cuestión. Pero el punto de gravedad desde el cual ha de partir la solución, está en el acierto con que se sepa cortar de raíz el vicio y los privilegios que ha creado la propia desorganización. También buena parte de las masas obreras por su incomprensión y lentitud son la causa grave del problema. En la medida en que sepamos unificar a estos factores en la obediencia y en el común respeto a la Autoridad, habremos dado el primer paso firme sobre el secreto de la solución.

No es esto una apología más al rededor del ya fatigado problema de abastos, no. Yo me permito dar mi modesta opinión al mismo precio que de otros escritos las acijo, y no quepa duda, es de donde recojo mi escasa enseñanza de la que cada día estoy más necesitado.

Acercas del intercambio han discurrido muchas opiniones. En manera alguna el intercambio de productos es enfermedad peligrosa para la población, muy al contrario, es, unido a la organización y a la competencia una de las cuestiones también necesarias para la solución del problema. Ahora bien, este in-

tercambio comercial, del que solo tenemos la visión intoxicada por la baja forma en que se ha empleado hasta hoy, precisa adaptarlo a las circunstancias del país con toda responsabilidad partiendo de un punto base de centralización y concretamente estructurar su funcionamiento con el orden de la producción y consumo de cada población. En la vasta organización comercial no es un precepto nuevo el intercambio si bien antes esta función abrigada la remuneración agiotista de empresa o particular, ahora puede ser todo lo contrario; compensación colectiva de productos por su valor por el colectivo esfuerzo en la producción y la igualdad que a todos nos debe llegar para el consumo. En este camino llevamos ya mucho andado, ahora que nos hemos desviado, y precisa reunir nuevamente la orientación, y precisamente, desde los puestos más altos. Esta cuestión necesita un punto determinado de responsabilidad y dirección donde la centralización del problema pueda unir los diferentes eslabones de la cadena del país. Los Gobiernos Civiles han de vivir el problema de sus respectivas provincias, exigiendo a sus Comisiones Provinciales el más estricto cumplimiento de las disposiciones del Gobierno y un exacto conocimiento estadístico de producción y consumo de todas las haciendas, aldeas y pueblos de su provincia, así como lo más característico y secular de sus costumbres para poder establecer con propiedad las normas consecuentes de cada provincia.

Hemos hablado del intercambio y no podemos pasar por alto sin decir algo del librecombia. Del intercambio reglamentario, al librecombia, claro está, va una diferencia esencialmente perniciosa para la población, de donde nace sistemáticamente el logrero y especulador. Pero este comerciante en hambre, no solo se halla en las filas de los intermediarios, se halla en todos los campos, muy especialmente dentro de toda organización y en algunos casos acogidos a las ramas del Ejército. También algunas entidades agrícolas influencian esta labor

La tasa de artículos de vestir

En el pasado número publicamos la tasa para los artículos de vestir, según apareció en el Boletín Oficial de nuestra provincia.

Estos precios debían de haberse puesto en vigor desde la presente semana, pero motivos justificados han impedido que esto fuera una realidad, y que haya necesidad de esperar algunos días a fin de que se ulimen algunos detalles que serán tratados en el Congreso Provincial que en la presente semana han de celebrar los obreros de este ramo.

Consideramos justa esta demora en la implantación de la tasa para los artículos de vestir, porque en manera alguna es conveniente que en unos pueblos se implante la tasa en una fecha y en otros otra. Ello es lo que iba a suceder, que la tasa iba a principiar a seguir solamente en Elche, con lo cual hubiera ocurrido que de los demás pueblos de la provincia hubieran venido a Elche a hacer sus compras y pronto el comercio hubiera quedado desabastecido.

Hemos de encarecer con la mayor eficacia a quienes tienen que resolver esta cuestión, lo hagan con la mayor rapidez, con lo que contribuirán a la obra del Gobierno y satisfacer una necesidad del pueblo productor altamente sentida.

Volvemos a repetir, el Gobierno manda y los demás obedecemos. Ahí hay una disposición del Gobierno. Si a su tiempo no se aplicó, hay que hacer lo posible para que se aplique sin nuevas dilaciones. Hacer lo contrario, aunque sea con buena intención, es perjudicial.

con sus ventas sin control en las que rara vez es conocido el comprador y comprobado el punto de destino que declaró.

Otro aspecto del problema de abastos y que necesita de su colaboración: son el transporte y la distribución. Pero ambos medios son de fácil solución si se encuadran sus servicios como medidas transitorias de la situación y no bajo un punto de mira revolucionario en el que quizás no sea esta la hora propicia de aplicación.

Francia pasó por un periodo de escasez como consecuencia de cuatro años de guerra, que desvirtuó totalmente sus fuentes de producción agrícola y general y no tuvo necesidad de suprimir el comercio intermediario y distribuidor. Ciertamente intervino sus operaciones y limitó en consonancia a la situación del país los beneficios, y creó infinidad de artículos con el nombre de NACIONALES de económica adquisición. Tuvo en esta cuestión una clara visión, ya que otra cosa, hubiese anulado otra fuente de ingresos del Estado a la par de las muchachas que se relajaban por la guerra. Hémos con esto que no se quiera decir en firme opinión que no deban desaparecer los intermediarios, no. Lo que se invita es a la reflexión para que no se puedan desorbitar las cosas bajo un punto de vista que no puede ser hoy general en el país.

José PÉREZ

SPARTACUS

Ha aparecido el número 7 de esta importante revista editada por nuestra Federación Provincial Socialista.

Se tratan los palpitantes problemas de la actualidad. La guerra, la producción, Trabajos referentes a la cuestión sindical nacional e internacional y a la unidad del movimiento obrero.

Extracto de un artículo del fundador del socialismo español Pablo Iglesias.

Un artículo que trata sobre el Partido Marxista Unico en Francia.

«Notas de un soldado», debido a la pluma del camarada Antonio Escrivano.

De los artículos del compañero Ferrándiz Albors sobre nuestro Ejército. Trabajo bien orientado.

Y crítica de libros y autores que merecen ser conocidos.

A todos nuestros camaradas, simpatizantes y antifascistas, recomendamos la lectura de «Spartacus»

Puestos de venta: Quiloso de Manuel Soler y en nuestro partido el camarada Rogelio García.

CLAUAE S

«La mestra me pega...»

En la ciudad nostra hay Mestres molt bones, son tot unes dones de prová moral, dechats de hermosa y sabiduria, cuya simpatia no se sap cuánt val.

En cónvit hay de ella ¡que es de una hermosa...! pero en sa guapura es un carcamal. Quant a tot dímóni la dóna se entrega, es de eixes que pega de un módo infernal.

Yo vulló a la Mestra que canie y sonriga; pero que ella siga eco del dolor cuant plóra el dispul. Que done el eixemple de un selbete temple de sel y de amor.

Yo vulló a la Mestra de segóna mare, que cuide y no pare de atendre a sons fills creats per la Escola, aón vizquen hermosos, contents y dichosos, y exents de perills.

A mi me agraria la Mestra guapeta, modesta y discreta: ¡la Mestra ideal! De eixes que cuant peguen el chiquet agrega: «¡La Mestra me pega y no me fa mal!»

CANTARIA

Del Consejo Municipal

Ayuda para la traída de las aguas

En la última reunión celebrada por nuestro Consejo Municipal, se presentó una solicitud de una fábrica interesando del Consejo la exención del pago del 3 por ciento, que se tributa con destino al pago de las obras para la traída de aguas potables. El Consejo, con buen criterio y atendiendo a los acuerdos y compromisos contraídos, desestimó la solicitud.

Recordamos a este efecto, el proceso que ha seguido la cuestión de las aguas, remontándonos solamente al verano pasado. En esta época del año anterior, pudimos observar todos la hileras de cántaros que inundaban todas las fuentes y que no había manera de poder saclar ni a medias esta necesidad. Nuestro Consejo Municipal, al frente del cual se encontraba el compañero Juan Hernández, examinó detenidamente esta cuestión y se decidió a su resolución de la forma más rápida que se podía.

No ignoramos que la Ley autoriza a la creación de impuestos para la realización de obras de esta naturaleza. Pues no obstante esto, estimó el Consejo que antes de imponer impuesto alguno procedía dar cuenta de sus proyectos, cumpliendo los principios democráticos en que se inspiran todos los representantes del Consejo y en una asamblea celebrada el pasado año en el Teatro Kursaal, a la que fueron convocados los patronos y controles de la industria y comercio y representantes de la Agricultura se trató esta cuestión. Explanado el proyecto por el camarada Hernández, y después de intervenir distintas representaciones se acordó por unanimidad facultar al Consejo Municipal para gravar los productos de la industria y de la Agricultura en un tanto por ciento que podía ser del 3 al 5, destinándose lo recaudado a las obras para la traída de aguas potables.

Teniendo en cuenta todo esto, consideramos que nadie puede quedar eximido de este compromiso. La resolución del preble-

ma de las aguas es cuestión que no admite demora. Ello si no se resuelve con la urgencia debida podría ocasionarnos algún conflicto en el próximo verano. Consideramos que en esta cuestión se ha procedido de una manera legal y democrática y sabiendo que el Ayuntamiento no dispone de medios suficientes para hacer frente a los cuantiosos gastos que esto está ocasionando, nos parece injusto que ahora se intente rehuir este compromiso.

Los beneficios que obtenga Elche y sus habitantes, nada más justo que sea pagado por nosotros. No se puede pensar que en este orden puedan haber excepciones, ello sería suficiente para que todos se consideraran con iguales derechos y se llevaría a que nadie se consideraría con obligación de abonar lo que previamente se ha convenido.

Nos permitimos llamar la atención de todos los controles para que no sigan el camino de dirigirse al Consejo Municipal solicitando se les releva de la obligación de pagar el impuesto que todos hemos convenido. La cuestión de las aguas potables no admite demora y nadie puede considerarse relevado de esta obligación.

Donativo para EL OBRERO

Ramón Pastor Brojóns, 200 pesetas.

Para la Cesa del Combatiente

Ambrosio Vázquez González, 500 pesetas.

Tapas

para los carnets de RACIONAMIENTO

se venden en la Imprenta La Gráfica

(Cuatro Esquinas)

Caja de Previsión Social del País Valenciano

AVISO IMPORTANTE

Se notifica a todos los obreros afiliados al Régimen de Retiro Obrero Obligatorio, antes de los 64 años y que hubieran cumplido los 65 en 1937, la obligación que tienen de personarse en las Oficinas de la Delegación de esta Ciudad, todos los días laborables de 9 a 1 de la mañana, con el fin de solicitar al Décimo-cuarto Reparto del Recargo sobre Herencias, previo certificado de fé de vida del titular y Libreta de Capitalización del mismo.

Elche 16 de Febrero de 1938

LA DIRECCION

Consejo de Economía Local de Elche

AVISO AL PUBLICO

Habiendo prorrogado la superioridad, hasta fin del corriente mes, el plazo para retirar de la circulación los vales emitidos en sustitución de la moneda legal, se pone en conocimiento del público en general que el día primero de Marzo próximo habrá cesado para este Consejo la obligación de canjear los suyos, exponiéndose a perder su importe toda persona que retenga vales en su poder después del 28 de Febrero actual.

Elche 15 de Febrero de 1938



La libertad de un delincuente no depende a veces del Tribunal que lo juzga, sino de los "judas" que declaran en su favor

La guerra totalitaria

Urge la construcción de refugios

Parece que los bombardeos de las ciudades llamadas abiertas han tenido una paralización transitoria al parecer, merced a la humanitaria iniciativa del Ministro de Defensa, compañero Indalecio Prieto. No obstante no debemos estar desprevenidos, porque ya sabemos como las gusta el fascismo, que impone la guerra totalitaria, es decir que considera como combatientes a los niños, a las mujeres, y a los ancianos de la retaguardia, no remordiéndole la conciencia tanto crimen inútil, tanto asesinato a mansalva de seres puros, indefensos e inocentes. Los ejemplos de Durango y Guernica deben estar bien presentes en todos los españoles, y si bien impresionaron a toda la humanidad por su barbarie horrorosa, esta humanidad contempló impasible el aplastamiento de multitudes indefensas, esta humanidad que para más escarnio se titula cristiana, y vio sin inmutarse, como fueron ametrallados los fieles aterrizados, que salían de las iglesias incendiadas por las bombas de Roma y de Berlín. Fue preciso que nuestro Ministro contestara a la barbarie, es decir que a los infelices bombardeos de Valencia y Barcelona, contestara con bombardeos sobre Salamanca, Zaragoza y Sevilla, para que la hipócrita sensibilidad de las democracias se conmoviera, y se iniciaran gestiones, por la República vecina, por la amenazada Francia, para que estos bombardeos que no tienen justificación alguna fueran evitados.

Se han movido bastante las Cancillerías, no acerca del Gobierno legítimo de España, porque no es necesario, ya que se sabe de antemano su conformidad, ya que la humanidad conoce que como gobierno responsable y digno, como gobierno que el pueblo se ha dado a sí mismo, repugna de la vileza de los crímenes execrables que suponen los bombardeos de las ciudades abiertas. Las gestiones han sido encaminadas para hacer comprender a las fieras de Salamanca, que no tienen derecho a seguir manchando y horrorizando al mundo con sus crímenes. Pretenden atenuar la vileza de los asesinos de niños, se han impuesto la humanitaria tarea de evitarlo.

Ya sabemos como ha contestado el Vaticano a estas gestiones, desentendiéndose de ellas, es decir rechazándolas. Mister Eden, parece que tenía mucha contianza en el Vicario de Cristo, en el sumo Pontífice del Catolicismo, pero sin duda dejó olvidado el aristócrata inglés que este Pontífice Sumo, es también ROMANO, y como su congé-

re Mussolini, anhela la destrucción y muerte de todo lo que sea fascista.

Buen ejemplo nos han dado los facciosos de su ruidad y cobardía. Cuando se les inflinge una derrota por el Ejército del Pueblo Español, les es muy duro tascar el freno, y todo su desquite se traduce en los bombardeos de las ciudades abiertas. Por eso no hemos de hacernos muchas ilusiones de que el compás de espera iniciado ahora, en momentos de relativa tranquilidad en los frentes, sea ya definitivo, puesto que, cuando hayamos de atacar para ir reconquistando nuevamente la España invadida por el ejército mercenario y extranjero, la rabia impotente de los traidores, puede cebarse nuevamente en los pueblos de la retaguardia, asesinando a las mujeres y a los niños. Ese es el imperativo que nos obliga a pedir la construcción de los refugios en Elche, con toda urgencia.

A parte de todo esto, no sabemos si el conflicto armado que tiene por escenario al pueblo español, aún apesar de constarnos a todos que se ventilan los destinos de toda la humanidad, podrá tomar proporciones insospechadas de gigantesca lucha, en la que intervengan los proletarios del mundo, cuyo porvenir y libertad están defendiendo los españoles solamente, y entonces es cuando serían precisos, indispensables los refugios.

Nunca más bien que ahora podemos aplicar el dicho popular que dice aquello de: «Hombre prevenido»...

Suscripción pro-refugios

Cantidades recaudadas por las fábricas y empresas que siguen: Juan Cortés, 14 pesetas; Antonio Serna, 12; Manuel Ruiz, 10; Manuel Bernabeu, 10; Aguas de «La Alcoraya», 200; Control de Industria y Comercio, 81'05; Id. 18'05; Bar Central, 16; Obreros Tipógrafos, 82; id. de la Vaquería de Antonio Cerdá Serrano, 61; Control de Industria y Comercio, 18'05; Aguas de «La Alcoraya», 100; Obreros de José Campello Román, 43'75; Casa de Vda. de Hijo de J. Maclá, 100; Obreros de Hijo de la Vda. de J. Maclá, 58'75.

Total pesetas: 761'65

OBREROS:

Leed y propagad

AVANCE

La J. S. U. después del Congreso

Carácter de nuestra organización

Hay que darnos perfecta cuenta de que la inmensa mayoría de la juventud que hoy milita en nuestras organizaciones juveniles no es la misma que militaba desde mucho antes de la sublevación militar fascista que más tarde se transformó en la más cruenta de las guerras. Aquella juventud estaba capacitada y dotada de una gran experiencia adquirida a través de grandes huelgas y conflictos políticos sociales, a través de grandes luchas dentro de las cuales se había desarrollado su actividad en contra de la burguesía; eran jóvenes dotados de un espíritu de abnegación y sacrificio que no se adquiere a los pocos días de ingresar en una organización por muy revolucionarios que sean sus principios, sino que se necesitan duras etapas de fe y constancia acompañadas de encarcelamientos y persecuciones.

Si tenemos en cuenta las grandes fases que nos ofrece la historia de la lucha juvenil en España, y tenemos en cuenta también los momentos actuales, en que los grandes jóvenes, los que contaban con aquella experiencia que anotábamos anteriormente, se encuentran en los campos de batalla cumpliendo en sus puestos de salvaguardias del pueblo, sacaremos la conclusión de que esta juventud no es aquella, que la juventud que queda en la retaguardia no puede luchar de la misma forma que lo hacía aquella otra que se forjó bajo el temple y rebeldía que depositó en los duros combates que gravados quedan en la historia de las gestas del pueblo. La juventud de hoy viene a nuestras filas atraída por el ambiente antifascista y

justo que se respira dentro de nuestra organización juvenil y vienen deseados de servir a la causa. Muchos de ellos, con gran entusiasmo y deseos de trabajar dentro de una organización juvenil antifascista por que luchando dentro de ella, luchan por la victoria de nuestra causa, de la causa del pueblo y por la independencia de España. Pero como cosa natural estos jóvenes que vienen a nuestras filas no resumen cualidades políticas, carecen de experiencia y ni siquiera comprenden su deber en los momentos por que atravesamos. Son jóvenes que les cansa acudir a muchas reuniones y más aún si estas son largas y pesadas; jóvenes que por su naturaleza joven en proporción sienten deseos de divertirse, de practicar el deporte, de trabajar en sus cuadros artísticos, y sobre todo sienten un gran y perenne deseo por instruirse, por adquirir una Cultura que les permita alejar de sus espíritus la ignorancia a que les tuvo sometidos la ruin sociedad que todos anhelamos transformar en la más próspera y justa, donde desarrolle su conocimiento la radiante y nueva generación.

La J. S. U. como todas las organizaciones juveniles constituidas en Alianza Juvenil Antifascista sienten dentro de su ser los deseos de que la nueva generación consiga cuanto desea alcanzar apoyándose en su unidad cada día más sólida, al mismo tiempo que desea que los partidos mayores se unan en fraternal y sincero abrazo, para que unidos todos podamos poner en práctica las nuevas tareas que la guerra exige.

Secretario General, J. S. U.

SUSCRIPCIÓN

pro-mobiliario y biblioteca de la Agrupación Socialista

Suma anterior: 6.384'25; José Chinchilla, 5 pesetas; Francisco Sánchez, 5; Juan García, 5; J. Vázquez, 10; Gil, 5; Francisco Tarí, 5; Guillérez 1; A. Sánchez, 1'50; Juan Román, 2; José Guillabert, 2; Francisco Guillabert, 1; José Bernabé, 5; Vicente Sansano, 5; Privato Maclá, 2; Antonio Ferrández, 1; J. Maclá Pérez, 5; José Ibarra, 5; José Aznar, 5; Fernando Bernabé, 5; Antonio Amorós, 5; Agustín Navarro, 2; Juan Donatre, 2; Quiles, 5; Joaquín Navarro, 1; José Sansano, 2; Alfredo Pérez, 2; Salvador Irlas, 1'25; Francisco Torres, 1; Manuel Mojica, 10; Luis García, 5; Francisco Llopis, 5; José Botella, 2; Arturo Guillabert, 5; Antonio Javaloyes, 5; Juan Pomares, 5; Antonio Alberola, 5; Jo-

sé Román, 5; Ramón Más, 5; José Barceló, 5; José González Galvañ, 5; Manuel Torres, 10; Andrés Pomares, 5; María Ferrer, 5; Guillermo Pascual, 5; Rafael Parreño, 5; Leonor Ayala, 5; Eulalia Blasco, 10; Manuel Giménez, 10; José Peral, 10; Antonio Ibarra, 5; Juan Soler, 5; Antonio Belas, 5; Vicente Sevilla, 10; José Rizo, 5; Manuel Segura, 5; Francisco García, 10; Antonio Martínez, 5; Gregorio Mollá, 2; Jerónimo Quiles, 5; Salvador Quirant, 2; José Rodríguez, 5; Juan Ayala, 2; Vicente Pomares, 1'50; un simpatizante, 2; José Semper Marco, 25; Lisardo Quesada, 5; Antonio Vizcalzo, 2; Fausto Rico, 2; José Marco, 2; Antonio Almela, 2; Jaime González, 2; Pedro Deltall, 2; Francisco Bor-

El III Congreso Provincial de Trabajadores de la Tierra

Hemos asistido a este comicio en nombre y representación del Sindicato del Ramo de Agricultura, la única representación de trabajadores de la tierra que en Elche funciona antes del 18 de Julio de 1936.

¡Magnífico comicio! No es tanto por la forma como por el fondo. No por los discursos de los representantes de los campesinos (que nunca pueden igualarse a los de otros Congresos de trabajadores de la Industria) sino por la importancia de sus acuerdos que señalan además de un profundo matiz revolucionario un perfecto sentido de responsabilidad de los momentos que vivimos.

Entre las notas más destacadas del Congreso figuran: El acuerdo de incrementar y estimular la explotación colectiva de las tierras, así como la creación de una Cooperativa Agrícola Popular a cada Pueblo. El Congreso ha visto que la única garantía de control de los productos agrícolas que se le puede ofrecer al Gobierno son las Cooperativas y Colectividades considerando que el individualismo es el egoísmo personificado en el Contrabandista.

Sobre el punto II del orden del día que se refiere a salarios el Congreso ha tenido una rotunda condenación para los salarios exagerados que cobra los esquiroles de las Colectividades y que muchas veces pagan con gusto los patronos con el fin

de clavar la piqueta en la sagrada obra de las Colectividades. En esto los trabajadores de la tierra han estado a muchos codos sobre ciertos sectores industriales que solo ven sus problemas económicos y se olvidan que en la guerra hay que acostumbrarse a todas las incomodidades y privaciones.

La unidad en el campo. En este aspecto se ha dado un paso decisivo. La Federación Provincial Campesina ingresará en la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra con lo cual queda la pequeña propiedad encuadrada dentro de la U. G. T.

Con ser muy importante lo reseñado, no lo es tanto dentro del III Congreso de trabajadores de la tierra Provincial como la cantidad y calidad de las delegaciones fraternales que han acudido al mismo.

Un comentario nos sugiere la presencia de tantas y tan importantes delegaciones.

¿Es que las organizaciones del campo han llegado ya a su auloscencia y como las mujeres guapas, son galanteadas y codiciadas por muchos? Y si es así ¿Querrán sus pretendientes conquistarles para protegerlos y hacerles felices o por el contrario solo pretenden violarlos y olvidarlos sumiéndolos en el vicio y la desgracia?

Tenemos que hacernos estas preguntas desde este rincón del campo alicantino, porque siempre que hemos visto en el campo ofreciéndonos algo a elementos ajenos al terruño hemos tenido que comprobar con dolor que no eran desinteresadas sus ofertas.

Por todo lo demás y por eso el III Congreso Provincial de Trabajadores de la Tierra ha tenido una importancia incalculable.

Ahora a cumplir con buena fe el noble y honroso espíritu de los acuerdos tomados en este magnífico comicio.

¡Viva la unión de todos los campesinos honrados!

Diego SOLER
Jubalcoy, de Elche 15-2-1938.

jas, 2; Francisco Guilló, 2; José Pascual, 2; José López, 2; José Botella, 2; Francisco Almela, 1; Andrés Santiago, 2; José M. Benavent Mateu, 10; Pascual García Esclapez, 5; Francisco Ruiz Díez, 20; Juan Mira Remedios, 10; Antonio Segura Cataluña, 20; José Agulló Maclá, 20; José Rico Coves, 10; Tomás Martínez Ibernón, 8; Manuel Sempere Brotóns, 5; Cooperativa La Popular, 100; Antonio Cabrera Girona, 5; Esteban Sánchez Sánchez, 5; Vicente Antón Sánchez, 5; Antonio Torres, 5; Francisco García, 5; Francisco Ruiz, 5; Vicente Molto, 2; Antonio Poveda, 5; Francisco Domínguez, 2; Antonio Gallana, 0'50; Antonio Bonete, 1'75; Juan Pérez, 1; Rafael Hidalgo, 2'50; un simpatizante, 5; Asunción Jaén, 5; Asunción Maclá, 0'50; Angela Navarro, 1; Antonia Quiles, 1; Carmen Benat, 1; Asunción Barceló, 0'50; José Pérez García, 5; Josefa Maclá, 0'50; Dolores Antón, 1; María Pomares, 0'50; Angela Esclapez, 0'75; María Ripoll, 0'50; María Selva, 1; Margarita Brotóns, 1.

Total: 6991'50

Total: 2.075'25

Suscripción pro-huérfanos de guerra

Suma anterior: 1.922'75
Teresa Guillabert Pomares, 2 pesetas; Modesta Vives, 10; Remedios Amad, 2; Mercedes Bano, 15; Margarita Guillabert, 5; Margarita y varias, 31 Adela Blasco Serrano, 2; Dolores Gimenez, 2'50; Asunción Ferrández Jaén, 50; Micaela Martínez García, 10; Teresa Serrano Serrano, 10; Concepción Guillabert Valero, 5; Constantina Guillabert, 5; Isabel Antón Segura, 5.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Eliche 1 mes 0'60
 Trimestre 2'50 - Extranjero, trimestre 2'80

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES
 F. Ascaso, 13 y Vitoria, 4 y 6 - Teléfono, 61

NÚMERO SUELTO 15 CTS.
 25 ejemplares, 3'00 pts.

Los partidos Comunista, Socialista y U. G. T.

Importante documento dirigido a los trabajadores y masas campesinas

Recientemente ha aparecido un documento de importancia trascendental, suscrito por los partidos Socialista, Comunista y U. G. T.

En orden a nuestro Ejército se evidencia nuestra capacidad creadora con la conquista de Teruel.

El nombre glorioso de Teruel expresa y simboliza todos estos progresos, pero aún NO HEMOS VENCIDO. La lucha continúa. El fascismo prosigue sus ataques y realiza tenaces esfuerzos para conseguir sus objetivos.

Los éxitos logrados en el frente y en la retaguardia no pueden hacernos olvidar el camino que aún nos resta cubrir y la gravedad de los instantes que vivimos.

Nadie puede ni debe olvidar que aún no hemos vencido. Estamos perfilando y poniendo los jalones para nuestra victoria, pero es preciso que vivamos la realidad y ella nos dice que hay que realizar aún grandes sacrificios y que en el frente de la producción hay que dar el mayor rendimiento posible, como hacen nuestros combatientes.

Hemos creado un grande y poderoso Ejército, pero en la producción no hemos logrado aún los progresos necesarios. ¡NO SE PRODUCE TODO LO QUE SE NECESITABA Y PODEMOS PRODUCIR! Por eso debe ser una consigna de todos los trabajadores ¡AUMENTAR LA PRODUCCIÓN! Aumentarla en proporción a las posibilidades de nuestras fábricas y de nuestro trabajo, aceleradamente y con entusiasmo, con la convicción de que los combates ganados en la producción se traducirán inmediatamente en victoria de los frentes y, sobre todo, en la producción básica, en la que abastece a nuestros soldados de las armas y de los cartuchos que precisamos.

He ahí un trabajo que hay que llevar a la realización sin pérdida de tiempo, superar la producción, perfeccionarla, dar cada día el mayor rendimiento. Llevar a la máxima perfección nuestra capacidad creadora.

¡Pulso de combate en las fábricas! ¡Moral de combate ante las máquinas! ¡POR UN MAYOR RENDIMIENTO, POR UNA SUPERACION CONSTANTE!

Todo ello supone, la mayor y más eficaz forma de ayudar a nuestro Gobierno. Interesados nuestros organismos superiores como parte integrante de nuestro Gobierno de Frente Popular, es aprovechar todos los recursos de nuestro suelo y salvaguardar nuestra economía la reconstrucción de España nos

dicen: Hay que vigilar los instrumentos de trabajo y cuidarlos; hay que impedir el sabotaje. Es preciso utilizar adecuadamente toda la riqueza en metales desaprovechados. Entregar a las autoridades de la República todos los objetos y materiales que sirven a la necesidad de nuestra industria. El Gobierno ya ha hecho público su propósito en el sentido de recompensar a los héroes de la producción de igual forma que a los de las trincheras. El obrero que más apasionado esfuerzo ponga a contribución de la guerra, será recompensado según el principio de «a mayor y mejor producción, más salarios», y tendrá el público reconocimiento y la gratitud popular.

Y justo es, que aquellos obreros que hayan demostrado mejor capacidad productiva, obtengan la remuneración que corresponda al esfuerzo realizado.

El problema de abastos, el de mayor envergadura de cuantos tenemos por resolver, ha merecido la atención y nuestros organismos propugnando porque los alimentos sean distribuidos escrupulosamente, con el fin de que los obreros y sus familias puedan tener la ración indispensable de comida que necesitan. Para ello es preciso que NI UNA SOLA FABRICA NI UN TALLER CAREZCA DE LOS MEDIOS NECESARIOS PARA GARANTIZAR LA ALIMENTACION DE LOS TRABAJADORES Y DE LOS FAMILIARES. CREACION DE COOPERATIVAS DE CONSUMO Y COMEDORES COLECTIVOS.

Todo el rigor de la ley contra los especuladores; persecución constante e insobornable; medidas que hagan imposible la especulación; control de las mercancías mediante la utilización de stock de productos que contrarresten la escasez, provocada muchas veces artificialmente, para asegurar con la multiplicación del comercio la elevación clandestina de los precios. Cumplimiento inexorable de un régimen de tasas, mejorado con una valorización justa. Esta obra puede y debe ser cumplida con un severo control sobre los productos manufacturados de uso frecuente, tasándolos para impedir que provoquen o mantengan el encarecimiento de la vida. No ha de faltaros la ayuda verdaderamente importante de los productores del campo.

Los momentos trágicos que vivimos no admiten contemplaciones de ninguna especie. Los especuladores, los comerciantes sin escrúpulos deben ser descubiertos donde se encuentren y que el peso de la justicia caya implacable sobre ellos.

CULTURA Y ARTE

El epígrafe que antecede, es el lema que ostenta el Grupo Literario que se ha constituido en el J. Anselmo Clavé de la localidad, y que apenas nacido ya ha dado comienzo a su laudable labor de divulgación cultural y artística. La primera semana de su constitución, organizó un recital poético en la emisora Radio Eliche, en el que actuaron el recitador Antonio Cerdá y el poeta Lugo Mezis con sus retablos infantiles. Al siguiente domingo tuvo lugar en el local que ocupa el Ateneo un concierto, en el que repitieron su actuación de la Radio Cerdá y Lugo Mezis, tomando parte también Peral Vicente y Joaquín Lozano, y un elenco de cantores destacados, entre los que figuraban, Esteve, Gullabert, Peralte, Blanquita Salas y Paquita Martínez, y por fin, el pasado domingo volvieron a actuar ante la Radio estos cantores y el recitador Cerdá, presentando al tenor Vicente García, merísimo cantante que tiene facultades evidentes y posee el tesoro de una voz magnífica y potente. Este es a grandes rasgos el balance de la labor realizada por el Grupo Literario.

No queremos pasar por alto unas palabras que ante el micrófono pronunció el Secretario del citado grupo, referentes al pintor ilicitano Vicente Albarranch. Se refirió al positivo mérito de este paisano nuestro y al desconocimiento total por su pueblo, por Eliche, de este valor artístico, ya famoso en los centros culturales de España y del extranjero, donde es conocida su labor y son apreciados sus relevantes méritos. En esto tenía razón. No se merece el pintor Albarranch que su pueblo lo ignore, quizás la culpa principal de ello sea nuestra, de los que escribimos las hojas semanales que ven la luz en nuestro pueblo, ya que tenemos una obligación marcada y elemental de dar a conocer y destacar todo aquello que valga y lo merezca. Es justicia que se le debe al pintor Albarranch y que prometemos hacer extensamente en otra ocasión, porque consideramos estrechos los límites de este trabajo, para poner de manifiesto y exaltar debidamente el arte viril, fuerte y único del Pintor de Granollers.

También ha tenido la virtud de darnos a conocer el Grupo Literario otro valor notable en el terreno artístico y cultural, nos referimos a «Lugo Mezis», poeta andaluz y soñador. Los Retablos, que nos presentó, tiene el sello característico de la moderna poesía de los soñadores hijos de la antigua Bética. Sin incurrir en hipérbole y dende del mar o de su arte que dada su juventud se muestra todavía, empírico e incipiente, podemos compararlo a los ya consagrados maestros, Juan Ramón Jiménez, los Machado y sobre lo-

do al malogrado García Lorca. El retablo «Olivos de Andalucía», es un exponente de que somos justos en nuestras apreciaciones.

Queda otro elemento ya conocido por los ilicitanos, puesto que sus actuaciones en Eliche han sido numerosas, sin embargo no se sabe apreciar toda la delicadeza de su arte difícil entre todos. Nos referimos al recitador Antonio Cerdá. Notamos progresos notables, en sus recitales, que pule y aquilata cada vez más. A la pulcritud de su dicción, une ya la cadencia y la medida ajustada al verso. Muy difícil es recitar, muy difícil, pero la voluntad joven y potente de Cerdá, ha de hacerle triunfar plenamente. Le hace falta para completarse, más ritmo, más armonía y quizás un sello de originalidad en sus interpretaciones, pero su talento y su entusiasmo han de hacerlo completo y artista en plazo no lejano. Estamos seguros de ello.

Nosotros desde aquí nos complacemos en dar a conocer las actividades del Grupo Literario, Cultura y Arte, que merece el apoyo de todos por sus nobles y desinteresados propósitos.

CICLO de CONFERENCIAS

El próximo Jueves 24 de los corrientes, tendrá lugar el comienzo de un ciclo de conferencias que ha organizado el grupo «Cultura y Arte, del Ateneo J. Anselmo Clavé de la localidad». Esta primera conferencia será presidida por la primera autoridad local y correrá a cargo del profesor Puig Espert, quien disertará sobre los enunciados EDUCACION Y CULTURA, INQUIETUDES Y SUPERSTICIONES.

La conferencia se efectuará en el local del mencionado Ateneo y tendrá la modalidad de que al final de la disertación del conferenciante, podrán los asistentes formular preguntas sobre los temas tratados.

Oficina de Colocación Obrera y Defensa contra el Paro

Teniendo noticias esta Oficina local de Colocación Obrera de que algunos patronos o empresas dejan de cumplir lo preceptuado en el Art.º 3.º del Decreto del Ministerio de Trabajo de 7 de Diciembre de 1937, relativo a la renovación mensual de los certificados o carnets de trabajo de sus trabajadores, por la presente se les recuerda la obligación que tienen de ratificarlos o renovarlos todos los meses a sus obreros varones comprendidos en la edad de 18 a 50 años, dentro de los diez primeros días de cada mes, mediante una simple diligencia en que se haga constar la fecha de la ratificación y la firma y sello de la entidad patronal.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, y para su estricto cumplimiento en evitación de la imposición de sanciones a los infractores. Eliche a 18 de Febrero de 1938

Curso de Cooperación

Organizado por la Delegación Provincial de Trabajo de acuerdo con el Ministerio del Ramo, el próximo 1.º de Marzo tendrá lugar la inauguración del Curso de Cooperación, al que podrán asistir como cursillistas, todos aquellos compañeros y compañeras que previamente hayan sido inscritos para sus respectivos organismos.

Dicho cursillo tendrá lugar en el pueblo de Ibi, uno de los centros donde la Cooperación se halla en su mayor desarrollo.

Sin perjuicio de dar a conocer a nuestros lectores y organizaciones obreras de Eliche, todos los pormenores de la organización y desarrollo de los estudios, en la próxima semana, 1.ª continuación damos a modo de avance el programa para dicho cursillo, y que es el siguiente

PROGRAMA

Apertura del Curso

Apertura a las cuatro de la tarde con la intervención del Delegado Provincial de Trabajo, Gobernador Civil de la Provincia, Federaciones, etc., etc.

Para el resto de los días se establece el siguiente horario: MAÑANA.—7 y media, levantarse y aseo. 8, desayuno. 8 y media, Recreo. 9 a 11, Estudio. Recopilación de notas del día anterior y contraste de conceptos entre los alumnos. 11 a 13, Clase de Cultura general.

TARDE.—13, Comida. 14, Recreo. 16 a 17 y media, Clase sobre conocimientos generales. (Geografía Industrial y Agrícola, 7 lecciones; Agricultura, 2 lecciones, y 3 lecciones sobre Industrias Alimenticias). 17 y media a 19, Clase sobre contabilidad (14 lecciones). 19, Clase sobre Sociología, (2 lecciones); Economía, (2 lecciones) y Cooperación, (8 lecciones). 20, Recreo. 21, Cena. 22, Descanso.

Agricultura

1.ª Lección. El trabajo de la tierra. Los Abonos. La elección de las semillas. Forma racional de explotación.

2.ª Lección. Como se instala una Granja Agrícola. Como se administra una Granja.

3.ª Lección. Enfermedades endémicas y epidémicas más frecuentes de los animales domésticos.

Industrias Alimenticias

1.ª Lección. Industrias panadera y fabricación de pastas alimenticias.

2.ª Lección. Industrias derivadas de la leche. Fabricación de queso y manteca. Aprovechamiento de los derivados de la leche desnatada: caseína y lactosa.

3.ª Lección. Industrias de fermentación. Fabricación del vino. Fabricación de la cerveza. Fabricación de alcohol. Destilación y rectificación del alcohol.

Sociología y Economía

1.ª Lección. La sociología y las ciencias sociales. La cons-

titución de la Sociología. El objeto sociológico. La Sociología contemporánea. Doctrinas de la Sociología moderna. El Materialismo histórico de la Sociología.

2.ª Lección. Los fundadores de la Sociología. Los problemas fundamentales de la Sociología. Estructura y vida del cuerpo social. Transición a las materias de las otras dos conferencias.

3.ª Lección. Conceptos fundamentales de la Economía. La Producción. La circulación. La distribución. El consumo.

4.ª Lección. La Economía Nacional. La injusticia económica. Revolución y Evolución. Reflexiones finales sobre la ciencia de la economía política. Política social.

Cooperación

1.ª Lección. El sistema económico cooperativista.

2.ª Lección. Historia de la Cooperación.

3.ª Aspecto social y económico de la Cooperación.

4.ª Lección. Legislación española sobre Cooperativas.

5.ª Lección. Cooperativas de Consumo.

6.ª Lección. Cooperativas de Trabajadores. (Producción.)

7.ª Lección. Cooperativas diversas. (Crédito, sanitarias, escolares.)

8.ª Lección. Dificultades que tiene la cooperativa en su camino.

CONTABILIDAD

Cuentas extracontables

1.ª Lección. Sistema métrico decimal.

2.ª Lección. Reglas de tres, finieras, descuento y conjunta.

3.ª Lección. Documentos de crédito. Cambios nacional y extranjero.

4.ª Lección. Ejercicios prácticos sobre estos temas.

Cuentas Intracontables

5.ª Lección. Contabilidad. Partida doble. Cambios contables.

6.ª Lección. Libros de Comercio.

7.ª Lección. Las cuentas.

8.ª Lección. Apertura y Marcha de los libros.

9.ª 10.ª y 11.ª Lección. Ejercicios prácticos de contabilidad.

12.ª Lección. Balance general cierre y reapertura de libros.

13.ª y 14.ª Lección. Ejercicios prácticos.

A juzgar por lo que antecede el Curso de Cooperación, ha de tener un magnífico resultado.

Tanto alumnos como profesores pondrán a contribución de la empresa toda su fe y entusiasmo, por eso confiamos en el éxito de todos que será la demostración evidente de que la ignorancia a que se ha tenido sometido al pueblo español durante siglos, no puede ser imputable más que a los que desde los primeros tiempos cimentaron y mantuvieron sus privilegios porque tenían sojuzgada a la clase trabajadora, a la que daban en vez de escuelas t-bernas.

GRUPO FEMENINO SOCIALISTA

Hoy domingo a las 4 de la tarde tendrá lugar en nuestro domicilio, Plaza del Dr. Campello, el reparto de ropa a los huérfanos menores de 9 años, hijos de combatientes.

Lo que se comunica a las familias de los interesados. - EL COMITE.